
臺北市都市計畫委員會 103年性別平等專案小組第 1次會議會議紀錄 

壹、時間：103 年 4 月 7 日下午 15 時 30 分 

貳、地點：本會委員會會議室 

參、主席：張委員立立                            紀錄：李雪鳳 

肆、出席人員：姚委員淑文、陳委員曼麗、丁委員秋霞、陳委員娟美、

胡委員方瓊、陳委員墀信、李委員雪鳳 

伍、討論提案 

一、 本會提案說明 

〈一〉 本府訪評作業訪評委員提出應改進或建議事項〈略〉。 

〈二〉 本會推動性別主流化可採行之創新措施〈略〉。 

二、綜合討論 

姚委員淑文： 

〈一〉 檢視貴會去年所做有關民眾參與開會陳情之統計，內容多係

個人及公共利益主張，較難顯現性別差異，訪評委員楊委員所

提之意見屬深度較高之建議。 

〈二〉 台中市政府有關人行道之設計，考慮到光線、磁磚等鋪設之

細節，對貴會而言似乎過細，但其思考之邏輯及精神，可資參

酌。 

丁委員秋霞： 



本會已就訪評委員之建議，採行個案分析，大多數係涉及個人權

益、財產權等主張，本會為審議幕僚單位，都市規劃主管機關

為發展局。 

陳委員曼麗： 

〈一〉 貴會與發展局業務緊密，建議二者互相連結，共同做出指導，

或許可建構出創新作為。決策端是否具有性別概念意識很重要，

並應與執行端、受益端相呼應，始能發揮最大之成效。 

〈二〉 貴會去年所做有關民眾參與開會陳情之統計，目前資料較少，

多係個體利益、公共利益〈環境、文化資產〉等，尚難具體分析。

區域規劃可先考量婦女人身安全、使用便利性、舒適性等，並可

考慮結合民間力量；北市府作法常引起效法，性別平等辦公室成

立，亦顯示貴府的重視。   

姚委員淑文： 

〈一〉 貴會都市計畫審議工作與性別平等較無關聯，應回歸根本，

貴會委員〈決策者〉是否具有性別意識概念，會有較大之影響，

可考慮對委員加強空間概念及性別意識之培力，得以根本解決

問題，並可做為貴會創新之措施，建議朝設計問卷或具趣味性

之座談與委員互動，或於會議中提臨時提案方式進行。 

〈二〉 任務編組男女委員性別比例，在中央極為重視，針對委員教



育訓練，雖是困難工作，但係為基礎工作。   

陳委員曼麗： 

〈一〉 建議與發展局合提性平規劃指引，以作為都市規劃及審議之

性平參考指標。 

〈二〉 訪評作業在女委會原構想為評鑑，之後才調整為訪評，可以

預見仍將朝評鑑方向進行。對於訪評委員建議及建立性別統計

資料，均應積極回應，一方面可為事後追蹤之參考，亦有利於

貴會與發展局實施之績效。 

張委員立立： 

〈一〉 委員所提建議係本府各權責單位應努力之方向，由於都市計

畫程序包括擬訂、審議、執行階段，都市計畫由發展局擬訂，

本會職掌負責審議，後續交由執行單位執行，需協調相關權責

單位，以期展現統合成效。 

〈二〉 有關本會回應訪評委員所做應改進事項內容，提請確認。 

陸、會議結論： 

〈一〉 有關本府訪評作業訪評委員提出應改進或建議事項，同意本

會所提回應辦理情形。 

〈二〉 有關委員建議發展局所提送都市計畫案，需配合提出計畫範

圍內基本資料，如人口結構、性別統計等，以作為後續審議之參



考，將協調發展局研處。 

〈三〉 有關空間規劃設計宜有性別概念之指導原則，將協調發展局

研提，俾落實於都市計畫之推動。 

〈四〉 如何加強本會委員性別意識，其執行方式及預算編列等問題，

將再研究其可行性。 

散會。 


